



PROYECTO HOMBRES NUEVOS

dia a dia en Bolivia

NAVIDAD 2019

Es una delicia familiar y comunitaria celebrar la NAVIDAD, presentes los pobres, apiñados en Belén, símbolo y sacramento de la presencia real y misteriosa de Jesús de Nazaret. Allí todo es pobreza, sin embargo Dios se humanizó en Jesús y la humanización de Dios nos deja sorprendidos y sin palabras. Nos encontramos con la dialéctica compleja de la vida. Por una parte llega a los hombres de buena voluntad, la paz, alegría, amor, esperanza, ganas de vivir con sentido, porque escuchan los gritos de la naturaleza depredada y los gritos angustiosos de los pobres y sufrientes, que se encuentran en ese mundo desechable y descartable.

Con todo, Belén es el punto de partida en la búsqueda de la verdad. Mirar a Belén es tropezar con el acontecimiento histórico, con olor a utopía: "Un niño recién nacido envuelto en pañales y acostado en su pesebre" (Lc. 2, 12).

López de Vega lo expresa bella y significativamente:

**"Enhorabuena vengáis,
niño de perlas
que sin vuestra visita
no hay hora buena"**

Así lo atestiguan José el bueno y María la sierva de Yave, absortos en oración ante el misterio de Jesús. Pero sin embargo, nos señalan el camino de la interioridad, de la contemplación, de la sorpresa, de la humanización de Dios. Y también nos indican el camino para saciar el hambre y la sed de trascendencia, que se prolonga en la búsqueda del sentido último de la necesidad de amar y de ser amados.

En cambio, fuera de Belén nos cubre una noche oscura con claros de luz. En nuestra Bolivia la desolación apocalíptica: La destrucción de más de 3 Millones de hectáreas en 6 reservas naturales de Santa Cruz de la Sierra, incluyendo "el Bosque Seco Chiquitano", que se extiende por Bolivia, Brasil y Paraguay, con una superficie de 24 Millones de hectáreas, de las cuales 20 Millones están en Bolivia.

Ante esta tragedia, surge espontánea la pregunta: ¿Quién produce este desastre?

- La deforestación, tumbar árboles para dar paso a la agricultura y ganadería.
- La colonización en tierras no aptas para el cultivo, por parte de los menonitas y los colonos bolivianos que principalmente vienen del occidente.
- - Y el incendio descontrolado.

Lamentablemente, estas catástrofes a los que más fuerte golpea, es a los pobres.

La noche oscura se palpa en este mundo convulso, de inclemencias humanas climatológicas, políticas, sociales, eclesiales, en Hombres Nuevos. El árbol no deja ver el bosque.

Se apaga el fuego de la Chiquitanía y nos sorprende el terremoto de las Elecciones Generales en Bolivia, el 20 de octubre. El fraude electoral, evidenciado por la ONU, Unión Europea y la OEA moviliza al pueblo, a la gente, jóvenes, universitarios, mujeres, que toman las calles clamando Democracia sí, dictadura no.

En cambio el gobierno lo califica de golpe cívico político. Y para no derramar sangre,

el Presidente Evo Morales y el Vicepresidente Alvaro García Linera, renuncian y se exilian a México.

A pesar de los saqueos, asaltos, desorden en La Paz, en El Alto, en Cochabamba, se impone una salida institucional y se realiza la sucesión constitucional, designando presidente interina a Jeanine Añez, en calidad de Presidenta del Senado, por las renuncias habidas, con el encargo de convocar a Elecciones Generales cuánto antes.

Me duele Bolivia empobrecida, dividida, enfrentada, con la mayor desigualdad social e invadida por la cultura de la corrupción. Hoy solo me asaltan preguntas, que intenté responder en "Aproximación a la encrucijada en Bolivia"...

Pero estamos cerca de la Navidad. Nace Jesús en Belén, cambia la vida y sigue contagiando, levantando esperanzas, suscitando alianzas y nos invita a escuchar el grito angustioso de los pobres y de la naturaleza por una justicia social y una vida digna para todos y una distribución equitativa de todos los bienes de la tierra.



En esta aventura está comprometida el Proyecto Hombres Nuevos a través de la educación y la evangelización.

Por eso celebramos con júbilo y responsabilidad la Navidad con los adultos mayores, tanto en la Nochebuena como en la Noche vieja y también con los internos de la cárcel de Palmasola del Pabellón 4 de enfermos de tuberculosis y de SIDA. Nos hacemos presentes con cariño, donativos y regalos para los enfermos mentales en los centros de AME Bolivia de Santa Cruz de la Sierra y de Lajas, que gestiona y dirige el Dr. Gheorghe Micoti, prácticamente con ayudas solidarias.

Y seguimos soñando que otro mundo y otra Bolivia es posible y otra Iglesia es factible, si secundamos el mensaje del Papa Francisco, ser Iglesia en salida, presentes en las periferias humanas y geográficas, moviéndonos en la cultura del encuentro.

Los ángeles de Belén como en la primera Navidad, nos ofrecen la paz, compartir lo que somos y tenemos y desde nuestra felicidad, ayudar a todos a ser felices.

¡Feliz Navidad!

Un fuerte abrazo.

Nicolás Castellanos Franco
Obispo emérito de Palencia
Fundador de Hombres Nuevos



CAMBIOS EN LA FUNDACIÓN HOMBRES NUEVOS

Sorpresivamente el 28 de octubre la Presidenta de la Fundación Hombres Nuevos, Marta Sánchez Mediavilla presentó la renuncia como Presidenta de la Fundación, en una asamblea extraordinaria de los Patronos. Y también con ella, presentaron su renuncia de Patronos: Luis Alfonso Marcos, Vicepresidente, Angélica Pastor, Secretaria, Chelines Blanco y Antonio Rodríguez.

Los nueve Patronos que permanecen, nombraron ad interim como Presidente de la Fundación al Patrono de más edad, Demetrio Castellanos Franco y como Secretaria a Yolanda Domínguez, hasta que se celebre una Asamblea de Patronos para nombrar la Directiva de la Fundación Hombres Nuevos.

Parece ser que no ha habido entendimiento entre la Presidenta de la Fundación y los dirigentes del Proyecto Hombres Nuevos en Bolivia, que dirigen el Proyecto desde el 2005.

El día 12 de diciembre del 2019 se reunieron los Patronos de la Fundación Hombres Nuevos en su sede de Palencia y este es el resultado de las elecciones:

Presidente de la Fundación: Demetrio Cstellanos
Secretaria de la Fundación: Yolanda Domínguez

Desde Bolivia les deseamos buen trabajo, ayuda y acompañamiento al Proyecto boliviano de Hombres Nuevos en el Plan 3000, en Santa Cruz de la Sierra, en Bolivia.

REINALDO CHUVÉ TOMICHÁ,

voluntario en la Chiquitanía en llamas

Reinaldo, voluntario de Hombres Nuevos, estuvo apagando el fuego en el Municipio de San Rafael de Velasco.

Hoy, un día muy agotador después de ayudar a apagar los incendios en la Chiquitanía.

Reinaldo viajó como voluntario del SAR - de la Fuerza Área de Bolivia (FAB), con espíritu solidario para poder salvar nuestra naturaleza que estaba siendo devorada por el fuego, a nuestros ojos,

Es un trabajo muy duro donde la sed, el cansancio y estar corriendo de un lado para otro son nuestros enemigos de cada momento junto al fuego, el sueño que nos invade cuando toca trabajar de noche se ve reflejado en el rostro de mis camaradas que 10 minutos de descanso bajo un árbol que solo le quedan escasas hojas, es un tiempo muy aprovechado para volver a recargar energías.

Hombres Nuevos me enseñó la importancia de ser solidario con nuestros hermanos y hermanas, hoy apliqué ese principio de solidaridad por mi tierra Chiquitana.



VISITAS AL PROYECTO HOMBRES NUEVOS

P. ALFONSO GONZALO GONZALO

Con los aires alegres y festivos, nos visitó el P. Alfonso Gonzalo Gonzalo, soriano de Pro, antiguo parróco de Hombres Nuevos, durante casi 20 años, dedicado al ministerio pastoral en el Plan 3000 y colaborando con el Proyecto boliviano de Hombres Nuevos.

Con mucho gusto le hemos recibido y agradecido su visita y encuentro.



P. ANGEL AGUADO

Esperamos con ilusión la visita y encuentro del P. Angel Aguado, Doctor en Teología Pastoral, que fue mi Vicario de Pastoral en Palencia y actualmente es Profesor de Teología Pastoral en el Seminario Mayor de la Habana, Cuba y del Seminario Mayor de la Diócesis de Chimbote, Perú.

FELIPE AIXALÁ

Visita alentadora de Felipe Aixlá, profesor de la Universidad de Salamanca.

Con Felipe Aixalá siempre llegan aires frescos de renovación y de nuevos emprendimientos. Desde hace varios años colabora significativamente con el Proyecto Hombres Nuevos en temas de voluntariado y de formación.

Estuvo con nosotros una semana del mes de octubre para ayudarnos a fortalecer el tema de voluntariado, la comisión de proyectos y convivir con su familia de Hombres Nuevos.

Se ha planteado la necesidad de un voluntariado de un año o más, como hemos empezado en 2019 con VOLPA, que nos envió la voluntaria Cristina Alvarez.

Para los hermanos bolivianos la presencia de Felipe ha sido un balón de oxígeno y una motivación fuerte en el camino de los pobres.



ERWIN SÁNCHEZ

Nos visitan Erwin Sánchez y su esposa Heidi Paniagua, el día 17 de octubre en la sede de Hombres Nuevos.

Un encuentro con Erwin Sánchez, entrenador del equipo de Blooming, fue jugador de la Selección Boliviana que participó en el Mundial en USA en 1994 y ha sido también entrenador del Boavista de Portugal. Como jugador era conocido con el nombre del Platiní boliviano.

Fue un grato encuentro, pues admiran al Proyecto Hombres Nuevos y acompañaron a la Orquesta Hombres Nuevos en el 2017, cuando dieron el concierto al Papa Francisco, en Roma, en la audiencia de los miércoles.

Su visita también tenía por objetivo, estudiar con José Lino Rocha, responsable de los colegios de Hombres Nuevos y Escuelas Deportivas, ver la forma de colaborar en Escuelas Deportivas Hombres Nuevos y en nuestros colegios.

Inmediatamente, nos puso en contacto con el Gerente de las Divisiones menores del Club Blooming, para concretar una reunión con el fin de firmar un convenio para que nuestros niños y jóvenes talentos del fútbol de Escuelas Deportivas Hombres Nuevos, puedan tener la oportunidad de entrenarse y probarse en Blooming.

Hombres Nuevos sigue acaparando la atención de los bolivianos y de personajes relevantes como el destacado deportista Erwin Sánchez, el platiní del fútbol boliviano.



EL PROYECTO HOMBRES NUEVOS VISTO POR UN CATEDRÁTICO DE ECONOMÍA

Pere Escorsa Castells nacido en Barcelona en 1940 catedrático de Economía en la Universidad de Oviedo y en Universidad Politécnica de Catalunya, visitó en dos ocasiones el Proyecto Hombres Nuevos.

La primera en el 2002 y escribió un artículo "El ejemplo de Santa Cruz de la Sierra", publicado en El Ciervo, Nº 617 – 618.

La segunda vez en el 2005 y escribió en El Siervo Nº 630 "Nicolás Castellanos entre los pobres de Bolivia".

Ambos artículos aparecen más tarde, en el 2016 en el libro de Perez Escorsa Castells, "Reflexiones sobre una economía injusta". Artículos publicados en la Revista "El Ciervo", editado por El Ciervo 96 S, A, Pág. 206.

Hoy damos a conocer "El ejemplo de Santa Cruz de la Sierra"

TEMPORADAS DE CONCIERTOS ORQUESTA SINFÓNICA HOMBRES NUEVOS

La Orquesta Sinfónica Hombres Nuevos, referente cultural en el Plan 3000, y en nuestra ciudad, este último trimestre continuó con las temporadas de conciertos en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra:

- Concierto Homenaje a Santa Cruz, donde se contó como solista invitado al maestro de trompeta, Carlos Basualto.
- Concierto de Metales - Música de Cámara, concierto realizado como clausura del Primer Festival de Metales - Santa Cruz de la Sierra, organizado por la Orquesta Sinfónica Hombres Nuevos.
- Llego Navidad, fue el concierto para cerrar la gestión 2019.

También la Orquesta Infantil, participó del XIX Encuentro Internacional de orquestas Juveniles en Buenos Aires (Argentina), compartiendo escenario con más de 1500 artistas de todo el mundo.



PRIMERA SEMANA DEL TEATRO - HOMBRES NUEVOS

Espléndida iniciativa de la Facultad de Teatro "Lucho Espinal" y de los colegios de Hombres Nuevos en Santa Cruz de la Sierra. Tuvo lugar esta primera semana cultural de Teatro en la Escuela Nacional de Teatro, en el Plan 3000, del lunes 14 de octubre al viernes 18.

Lo que parecía una utopía se ha hecho realidad gracias a la Escuela Nacional de Teatro bajo la dirección de Hugo Francisquini, a los Directores, profesores y alumnos y al Director General de CEHN José Lino Rocha, en sus 25 años de existencia.

Se ha empezado con buen pie. Introducir el teatro en las escuelas y montar en los barrios programas culturales.

Un paso adelante será que esta semana cultural de teatro se ofrezca al público del barrio en horarios oportunos.

Esperamos que con estas iniciativas privadas, el municipio y la gobernación se animen a financiar estos proyectos culturales de entidades privadas para elevar el nivel cultural de nuestro pueblo.

Se presentaron las siguientes obras y por los siguientes colegios:

- La Mosca Loca:
Presentada por el Colegio Nestor Paz Zamora
- Joven rica y Plebeya:
Por el Colegio Carlos Laborde Pulido
- Si tuviéramos más tiempo y Cachinoticias:
Por Claudina Thevenet
- Escape a la Realidad:
Por el colegio Virgen de Urkupiña
- Límbico y los efectos Malavicio:
Del Colegio Luis Barrancos Álvarez



PUNTO CULTURAL

El día 15 de diciembre el Centro Cultural Feliciano Rodríguez con el apoyo de Vértigo Teatro y la Sala de Teatro La Rotanera, organizó la tercera versión de Punto Cultural, una variedad artística, donde hubo presentación de acrobacia en telas, cuenta cuentos, títeres, y la participación de artistas musicales locales.



JORNADAS INTERNACIONALES DE INVESTIGACIÓN TEATRAL – 2019 “LA INTERPRETACIÓN COMO BASE PARA LA PUESTA EN ESCENA”

Con Esta actividad la Escuela Nacional de Teatro se pone a la vanguardia de la actividad teatral en nuestro continente.

Fueron 5 jornadas de trabajo en las que se compartieron experiencias de escuelas de otros países, se analizó la participación creativa del actor en la puesta en escena y se impartieron clases prácticas en relación a las ponencias y exposiciones de los disertantes. La actividad se desarrolló del 02 al 06 de diciembre en las instalaciones del Centro de la Cultura Plurinacional (CCP) en el horario de 9:00 a 12:00 y desde las 14:00 a las 17:00, se realizaron las experiencias prácticas en el Teatro de la E.N.T.

Por su connotación internacional, esta es una de las actividades extracurriculares más importantes de la Escuela Nacional de Teatro, pues contribuye de manera muy importante a la formación de nuestros alumnos y posiciona a nuestra institución en el contexto teatral internacional.

La participación de Muriel Roland, de Francia; Mario Espinoza de la UNAM de México, Rodolfo García de la Escuela de San Pablo de Brasil, Claudia Echenique de Universidad Católica de Chile, Jorge Dubatti de la Universidad de Buenos Aires y nuestro director Marcos Malavia, dieron realce al evento.

Cabe destacar que todo el quehacer de la E.N.T., está siempre ligado al apoyo de la Fundación Hombre Nuevos, La Universidad Católica y la Fundación Repsol

BECAS A BILBAO

Dos ex alumnos de la E.N.T. recibieron formación práctica en el montaje de espectáculos de Opera a través de un convenio con la “ABAO BILBAO OPERA “de Bilbao - España, quienes participando del programa ” bizkaia Kooperera”, proyecto que cuenta con el apoyo del Departamento de Empleo, Inclusión social e igualdad de la diputación Foral de Bizkaia, que financió la beca, que tuvo una duración de cinco semanas y benefició a Carmen Rocha y Diego Paesano, ex alumnos que actualmente fungen como actores y directores de Teatro, los mismos que a su retorno realizarán una socialización de la experiencia.



36 ANIVERSARIO

En la Eucaristía, Nicolás destacó la sensibilidad humana de la Iglesia. Recién llegados los primeros moradores, después del turbión del Río Piraí, el 18 de marzo de 1983, el franciscano P. Adolfo Hohen, Párroco de San Antonio, improvisó un hospital en carpas o tiendas. Posteriormente la H. Juana Arencibia, lo transformó en un Hospital de primera.

A la fiesta, los laboratorios y todo el personal colaboró. Hubo hasta Mariachis, que financió el encargado de Mantenimiento, Fernando Chiqui.

Una fiesta muy participativa, alegre y solidaria.

CAMPAÑA DE GINECOLOGÍA

El Hospital Virgen Milagrosa realizó la primera campaña de de Ginecología, con el fin de ayudar a pacientes de escasos recursos.

La campaña consistía en una consulta, ecografía transvaginal y papanicolao a bajo costo.

La campaña estuvo dirigida por los Médicos Especialistas:

- Dra. Carrasco
- Dra. Vallejos
- Dr. Monasterio
- Dra: Vásquez
- Dr. Ojeda



CARTA DE UN AMIGO

Querido Nicolás:

¿Cómo te encuentras? A pesar de llevarme exactamente diez años, te veo y te leo con una magnífica salud de cuerpo y de espíritu. Enhorabuena por una doble razón: Por esos ochenta y cuatro años vivos y fecundos, y por tu última criatura bibliográfica Solo Dios basta en la modernidad líquida que alguien, seguramente por indicación tuya, me ha enviado. Lo he leído un poco a galope, pero pienso saborearlo más despacio. Lástima que, llevando el sello de la Editorial Verbo Divino, se hayan colado algunas faltas en cuanto al uso de mayúsculas, minúsculas..etc. Comprendo que son detalles que ahí pueden tener una valoración diferente.

El contenido, vitalista, estimulante, profético, contrasta con otros muchos textos que, además de repetitivos, parecen inspirados en una fuente muy diferente al evangelio. El papa Francisco pretende hacer de locomotora de un tren que se resiste a salir del lugar donde está estacionado. Mientras, en Europa, y particularmente en España, los templos se van vaciando y la indiferencia ya es un océano que, en su desbordamiento, no solo empapa a los jóvenes, sino también a los adultos y las familias. Que el número de ateos no avance significativamente es preocupante porque indica la ausencia de la pregunta sobre Dios.

Te envío unas páginas que me encargaron los agustinos recoletos para su programa de formación permanente. Lo escribí con motivo del Sínodo sobre los jóvenes.

Enhorabuena, querido Nicolás, por tu libro–despertador, hay demasiados libros anestésicos y analgésicos. Muchas gracias por el envío y un abrazo grande.

Santiago

PROYECTO BECAS - AGRADECIMIENTO

Reciban un cordial saludo y deseándoles éxitos en sus funciones a diario, que realizan en bien de la sociedad.

Soy estudiante de la carrera de Ingeniería Electromecánica de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno, que me he visto beneficiado de su ayuda económica y que les estoy enormemente agradecido de la ayuda que me han aportado, porque ya no solo se trata del motivo económico sino del orgullo y la satisfacción que me ha producido el verme respaldado en unos momentos tan difíciles. Ese apoyo ha contribuido a que pudiese finalizar mi carrera universitaria.

Por todo esto, deseaba expresar mi enorme gratitud hacia el Proyecto Becas - Hombres Nuevos, que desde un primer momento confió en mí y que se ha convertido en un pilar muy importante dentro de mi formación.

Espero que pueden seguir ayudando a muchos estudiantes bolivianos, que, al igual que yo, se encuentran en una situación económica difícil pero que poseen fuerza y ánimo para seguir estudiando y formándose.

Ubaldo V. Peña Chuvirú

FERIA VOCACIONAL



El PROYECTO BECAS realizó su XXI FERIA VOCACIONAL, versión realizada el día 28 de septiembre, fue elegido para realizar la esperada FERIA VOCACIONAL, con la participación de las siguientes carreras:

- Lenguas Modernas
- Trabajo Social
- Medicina
- Enfermería
- Bioquímica
- Veterinaria
- Ing. industrial
- Ing. Agronómica
- Ing. Electromecánica
- Ofimática
- Actividad física
- Mecánica Automotriz
- Ciencias políticas
- Emprendedurismo
- Adm. de empresa
- Contaduría General
- Auditoria
- Belleza



En la organización y desarrollo de la FERIA VOCACIONAL participaron 53 becados exponiendo diferentes carreras técnicas y universitarias.

Se recibió la visita de 5 Unidades Educativas, que conforman la obra de Comunidades Educativas Hombres Nuevos, siendo 185 estudiante del nivel secundario del último curso de bachillerato.

MARATÓN

Comunidades Educativas Hombres Nuevos (C.E.H.N), organizó la primera carrera pedestre con los colegios que pertenecen a la obra educativa situados en la ciudadela Andrés Ibañez - Plan 3000.



MISA DE ENVÍO

El viernes 29 de noviembre se realizó en la Catedral Basílica Menor San Lorenzo, la misa de envío a los jóvenes bachilleres de los Colegios de Comunidades Educativas Hombres.

La eucaristía fue celebrada por el P. Rubén Skupien. Felicitamos a todos/as los/as bachilleres de nuestra comunidad educativa, que Dios les llene de Bendiciones.



El voluntariado joven, adulto y jubilado, se ha multiplicado este año y constituye una de las experiencias más enriquecedoras, didácticas y sociales del Proyecto Hombres Nuevos.

Hombres Nuevos se ha enriquecido con la aportación de VOLPA, voluntariado P. Arrupe, con la persona de Cristina Álvarez, excelente voluntaria y profesional que nos acompañó todo el año. Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (CICODE) de la Universidad de Granada, nos ha enviado un grupo numeroso de universitarios, que han dado la nota por su alegría y compromiso. Han dejado muy alto el pabellón de CICODE de la Universidad de Granada. Tampoco han faltado jóvenes valiosos de otras regiones de España.

Destacamos la presencia de matrimonios y familias voluntarias:

- Pablo Sanz y Maite Villegas, de Logroño
- Jesús Malagón y María Antonia Martínez, de Madrid
- Araceli Gutiérrez y sus hijas
- Ma. De los Angeles Arriola
- Pedro Pardo, Conchita Casales y su hija Lucía, de Zaragoza
- Luis Carlos Mencía, Beatriz de la Puente y su hija Elisa de Valladolid
- El fotógrafo de Palencia César Vita

Conociendo la realidad del Sur desde Bolivia

María Dolores Villar Priego y Alberto Linares.

Para hacer mi mochila recolecté ropa de mis amigas que ya no usaban, eché mucho repelente antimosquitos, pero sobre todo, cargué mi mochila de ilusión... ¡me esperaba un mes y medio en Bolivia! Cuarenta horas nos separaban aun de Bolivia, pero en el trayecto tuvimos la suerte de conocer Bogotá, ¡qué pintoresca, cuanto color...! Anunciaba que estábamos en Latinoamérica. Pero más auténtico fue aún ese primer paseo, junto a una responsable del Proyecto Hombres Nuevos, en micro por el Plan 3000 (Santa Cruz de la Sierra). Nada de aceras, edificios y gente con prisas de un lado a otro... Allí todo confluía en la calle, animales, niños, ancianos, vencedores, artistas, taxistas, un barrio lleno de vida.

Una de las personas que más ha calado en mi ha sido el Padre Nicolás, un humano que decidió renunciar a ser obispo de Palencia para otorgar de herramientas en la medida de lo posible a este barrio, el Plan 3000. Él nos ha acogido, nos ha contado situaciones que ha vivido desde que llegó en 1992, historias, y anécdotas, muchas anécdotas que nosotros escuchábamos atentamente. Una de sus ideas me llamó mucho la atención. El padre Nicolás defiende que no solo hay que alimentar la boca del boliviano, también el alma. Por ello, desde la fundación además de crear comedores, también se han creado muchos colegios, un recinto de piscinas, un polideportivo, canchas en distintas calles, plazas y lugares de encuentro, etc.



El Plan te cambia la vida

Así se expresa Alicia Raya Moreno.

El 28 de junio del 2019 aterricé en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia, concretamente, en una zona de la ciudad conocida como el Plan 3000. Allí llegué yo con una maleta llena de ropa, de ganas de conocer y aportar. Siempre nos dicen que intentemos no hacernos expectativas, pero para mí eso nunca ha sido tarea fácil. Los días de antes mi mente no paraba de pensar en cómo sería la gente, la calle, la escuela, etc.

«he vuelto renovada, con los ojos más abiertos que nunca»

Sin lugar a duda, tres meses después, puedo decir que he superado con creces mis expectativas, que he vuelto renovada, con los ojos más abiertos que nunca y habiéndome dejado un gran trocito de mí allí.

El Plan 3000 me ha cambiado la forma de ver todo lo que me rodea en mi día a día, me ha hecho sentirme afortunada y agradecida de lo que tengo, me ha hecho sentirme útil y, sobre todo, me ha hecho muy feliz.

Un trocito de Alicia sigue por ahí, agarrando micros, comiendo masitas y salteñas, y respondiendo al nombre de “profe” o “crespita”.



Vuelco a la realidad

Así lo vivió Safaa Ech-chaibi El Hidaoui.

Estudia Educación Social y destaca la convivencia con los demás voluntarios, muy enriquecedora, pues había personas de toda España, incluso de Francia, Jeanne.

Sin duda alguna ha sido la mejor experiencia de mi vida, la cual repetiría muchos veranos más, porque me han hecho ver la vida desde otra perspectiva, crecer como persona y mejorar en mi ámbito laboral.

Siempre en el corazón Bolivia.



La Utopía es el camino

Nerea López Ares. Habla, la Utopía es el camino. Al instante supe que esa era mi oportunidad y en ese momento comenzó mi aventura: un mes y medio colaborando con la Fundación Hombres Nuevos en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.

El miedo común de todos los voluntarios que he conocido en esta experiencia era el mismo, la incertidumbre. Pero todos esos miedos desaparecieron cuando vimos el cariño y la simpatía que nos regalaron todos los miembros de la organización. Este año era la primera vez que recibían tantos voluntarios al mismo tiempo y aun así la coordinación ha sido magnífica, nunca faltaba una fiesta en cada cumpleaños y en cada despedida o una visita cada semana para asegurarse de que todos estábamos bien.

Ha sido una experiencia muy gratificante darles a esos niños una de las cosas que más les hace falta un poco de tiempo y mucho cariño.

¡Ojalá os animéis a poner vuestro granito de arena!



Mi primer voluntariado fuera de España

Verónica López Quintana.

Nos cuenta: Este ha sido mi primer voluntariado fuera de España, lo realicé con una amiga de la carrera y los nervios antes de viajar, viajando y al llegar eran inevitables. En los dos meses que nos esperaban nos alojamos en una de las zonas más empobrecidas de la ciudad, en una casa de voluntarios, de donde me llevo muchísimas amistades y nuevos conocimientos.

De Bolivia me llevo una gran y bonita experiencia, muchas personas que llevo en el corazón y mucho cariño y amor. Es un país totalmente diferente a España y eso no significa que sea malo. No se trata de inculcar las cosas de aquí, sino de conocer cómo viven allí, la cultura, tradiciones y aprender de ellos como también pueden aprender de nosotros.

El después de esta gran aventura me ha hecho valorar muchas cosas que tenemos y apreciar otras de las cuales carecemos.

Recomiendo totalmente esta experiencia, para mí ha sido positiva y un gran crecimiento personal. Sin duda si tengo la oportunidad intentaré volver el próximo verano, es el tiempo mejor invertido y te enriquece como persona.

Esta experiencia ha cambiado mi forma de mirar al mundo

Teresa del Pino Cuenca.

Cuenta su voluntariado como profesora nivelando a algunos estudiantes de educación primaria y secundaria. Me sorprendió conocer las dificultades que las familias tenían a la hora de educar a sus hijos, ya que a menudo los padres y madres no tienen los conocimientos, el tiempo o los recursos necesarios para ayudarles en sus tareas.

Las voluntarias, por lo tanto, éramos la única ayuda que muchos de estos niños tenían fuera del horario escolar.

Sin duda, esta experiencia ha cambiado mi forma de mirar al mundo. He podido adentrarme en la cultura boliviana y conocer gente maravillosa, generosa y feliz de dar todo por los demás.

He aprendido a restar importancia a los problemas del día a día, a valorar lo que tengo y a vivir el presente, sin tanta planificación ni preocupación.

Recomiendo a todos a dar el paso y empezar a ayudar a los demás de una forma tan bonita como es el voluntariado.



CRISTINA ÁLVAREZ SUÁREZ

Datos personales:

Fecha y lugar de nacimiento: 15/06/1993.

Estudios: Graduada en Farmacia y Máster en Cooperación farmacéutica.

Voluntariado: Hospital Virgen del Rocío - Sevilla. Pediatría en una Aula lúdica por 2h. 2 años. Barrio 3000 viviendas de Sevilla Farmacoterapia y acceso al medicamento . 1 año.

En Nijar, Almería. Acompañamiento a migrantes subsaharianos que trabajaban en los invernaderos. 1 mes.

Entreculturas. Sevilla. Coordinadora del voluntariado, de toda la formación y sensibilización de las personas nuevas. 3 años.

Hobbies: Naturaleza, yoga y lectura.



1. ¿Por qué voluntaria?

Siempre he sentido desde pequeña una sensibilidad especial por el cuidado de las personas, por poder aportar calidad en cada cosa que hacemos. Pienso que haciendo voluntariado, dejándonos tocar por otras circunstancias, acompañando a las personas, nos transforma personalmente y nos permite tener una visión más global de la realidad para conseguir un mundo más justo en cada parte dónde nos toca vivir nuestras vidas.

2. ¿Por qué el voluntariado en Hombres nuevos?

Pues fue más el destino que me trajo acá que una elección propia. Los responsables fueron Entreculturas, es la ONGD, con la que realizo un programa de voluntariado internacional. Después de hacer los 9 meses de formación, fue Entreculturas, quién me da la noticia, que sería en Hombres Nuevos, dónde realizase mi año de voluntariado.

3. ¿En qué has ejercido el voluntariado en HHNN?

Mi labor principal ha sido en la farmacia del hospital Virgen Milagrosa. He estado apoyando al equipo de la farmacia a su trabajo diario y realizado entre todas cursos de actualización para compartir experiencias y poder mejorar el cuidado del paciente, día a día.

Luego dos veces por semana, iba a mensajeros de la paz, a ayudarles a los niños que vivían en el hogar, a hacer sus tareas y acompañamiento de sus progresos durante el curso escolar. Y luego he brindado mi ayuda en otras áreas del proyecto, como en el centro de día de adulto mayor, en la piscina, en la escuela de música o en actividades de comunidades educativas.

4. Hombres Nuevos ha estado encantado contigo por tu entrega, profesionalidad y alegría en la convivencia. ¿Y tú, cómo te has encontrado en Hombres Nuevos?

Pues desde el comienzo me sentí en familia hasta ahora que la siento mi casa. He aprendido muchísimo durante este año acá, sobre todo, como persona, a no dejarnos ser tolerantes frente a las injusticias, a denunciarlas y poner nuestro granito de arena para que cambien. Y sobre todo, he aprendido de cada persona con la que he convivido en la casa, destacando a los fraternos y voluntarios bolivianos, que mantienen este camino de vida voluntaria. Destacando un ejemplo de vida, como es la del Padre Nicolás Castellanos, que cada conversación con él, sales siendo una persona transformada.

5. ¿Dificultades encontradas?

Pues de las mayores dificultades que he vivido, han sido en Mensajeros de la Paz. Conocer en profundidad cada caso de cada niño que vive en el hogar, convivir con ellos y no dejarse traspasar emocionalmente, es imposible. Cada vez que uno se marchaba del hogar por diferentes motivos, se llevaba una parte de mí.

Y otra dificultad quizás haya sido la de encontrar tiempo de calidad para una misma, cuando vienes con la entrega de conocer cada proyecto y a cada persona de él, ha habido meses que terminaba agotada físicamente, pero con el corazón a rebosar.

6. ¿Qué fortalezas ves en Hombres nuevos?

Una de las grandes fortalezas es la de vivir en una comunidad de fe, la fraternidad, para mí es el pilar fundamental del proyecto, ya que la que le da sentido y riega resto de áreas del proyecto. Poder sostener un proyecto con tantas áreas como la de Comunidades educativas, Centro de día para ancianos, Hospital, Escuela de Música, Hogares Mensajeros de la paz y Montero, Piscinas... no puede ser de otra forma que con fe y mucho trabajo con las personas, con grandes ideas para trascender y no quedarse en proyectos meramente asistenciales,

8. ¿Qué te parece Bolivia y los bolivianos?

proyectando los valores y sintiéndose parte de cada área del Proyecto Hombres Nuevos. Y esto justamente, lo he visto por parte de cada uno de los hermanos. Además de todo lo que eso significa, que es el de dar cada uno sus capacidades y dones para un mismo objetivo común, apoyándose uno a los otros frente a las dificultades y celebrando y festejando cada uno de los logros.

Y otra gran fortaleza es el incansable apoyo de Nicolás, con una fe inquebrantable, que siempre tiene un consejo y sobre todo su actitud frente a cualquier dificultad.

7. ¿Qué debilidades ves en Hombres Nuevos?

Personas que se den enteramente, que dediquen tanto tiempo de sus vidas, de manera voluntaria, por los demás; que haya renovación de voluntarios, creo que es lo más difícil en toda organización y en esta tan grande, con tantas áreas sea una de sus fortalezas, los voluntarios, pero también otra de su debilidad.

Pues en Octubre, durante los días de paro cívico, creo que nos han dado un ejemplo vivo de todo lo que es Bolivia y los bolivianos, es un país que lucha por las injusticias, dejando de lado sus intereses propios. Y esto se puede ver día a día, como por ejemplo, cuando una persona que necesita apoyo económico entra en el Micro, hay tanta gente generosa que le ofrece unas monedas, y verdaderamente a éstas personas le harían falta, pero siempre hay una moneda o un plato que dar a quién también lo necesita.

Este año he aprendido de ellos, el compartir, el agradecimiento y la importancia de celebrar y festejar cada logro.

9. ¿Qué rescatas de tu voluntariado en Hombres Nuevos en Bolivia?

Pues de lo que me llevo, es la entrega que tienen todos los voluntarios, y de la que me he querido sumar yo también; vivir y convivir con ellos. Recuerdo con tanto cariño, el viaje que hicimos con el centro de adultos mayores a Vallegrande, disfrutar y conocer las fiestas en Santa Ana de Velasco, de carnavales en la casa de Pancho y Jose Lino; compartir la Semana santa en Urubichá en la casa de Pedro.

Cada lunes de la fraternidad, con los retiros, paseos o estudios sobre temas sociales, y cada celebración que hemos hecho en Palacio ya fuesen cumpleaños, despedidas o cenas para compartir entre todos. Me llevo cada conversación, cada agradecimiento, me llevo el corazón lleno de nombres y vida compartida en Santa Cruz de la Sierra, en Hombres Nuevos.



6° ANIVERSARIO CENTRO DE DÍA DEL ADULTO MAYOR



No faltó nada, fiesta, baile, convite, Eucaristía celebrada por Nicolás Castellanos, así celebraron los Adultos Mayores su sexto aniversario.

Erika Paniagua, responsable del centro, con la colaboración de Maricarmen San Martín, voluntaria parentina, organizaron con esmero y todo detalle la celebración, que resultó un éxito para felicidad de los adultos mayores y hermanos de Hombres Nuevos.

Felicidades Erika.

ALTAR DE SANTA MÓNICA Y SAN ROMERO DE AMÉRICA

En la iglesia Misional de la Plaza del Mechero, se ha colocado un altar de madera tallada con los titulares de la Iglesia Santa Mónica y San Romero de América, tallados en los talleres de la H. Eva María Staller de San Miguel de Velasco.

Con motivo de la Fiesta Patronal, el 27 de octubre, en la Eucaristía que presidió Mons. Nicolás Castellanos con los Párrocos P. Pedro y el P. Iver Ochoa, tuvo lugar la bendición de las tallas de los titulares.



ENCUENTRO DEL DR. ESTABAN FOIANINI Y SU FAMILIA CON HOMBRES NUEVOS

Para celebrar la Navidad en amistad, nos visitó y compartimos mesa, con sabor español, el Dr. Esteban Foianini, Director de la Clínica Foianini, su madre Sra. Chichi, propietaria de la Clínica Foianini, su esposa Sabine, sus hijos Nicolás y Carlo y los padres de Sabine, Michael Hesselbarth y Cucha Wende.

Un encuentro de amistad con motivo de la Navidad, que resultó feliz y entrañable. Solo faltó Julia y su esposo, hija de la Sra. Chichi.

Cuánta razón tenía San Agustín al afirmar hace 16 siglos que "en este mundo no hay nada agradable sin amigos".



MONS. JESÚS DEMETRIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ,

OBISPO AGUSTINO DE CAFAYATE

En Hombres Nuevos, nos duele el alma. Lloramos la muerte de nuestro hermano Demetrio; compartimos dolor y esperanza y celebramos agradecidos su Pascua, con su familia en España, con el Vicario General, P. Walter Gonza, sacerdotes, agustinos, agustinas, religiosas, escolapios, agentes de pastoral, catequistas, y con todo el Pueblo de Dios, que peregrina en los Valles Calchaquies.

La noticia de la muerte prematura de Demetrio nos ha sobrecogido, llenado de tristeza, sin perder la esperanza. Era muy joven, solo tenía 56 años, este noble toledano de Los Cerralbos. Nos hacía falta en la prelatura de Cafayate. Todavía le necesitábamos. Era un pastor solícito, culto, intelectual, cercano, sensible y solidario.

A Demetrio le ordene de presbítero en el año 1988, siendo obispo de Palencia.

Recientemente hace 17 días compartimos con Demetrio, con nuestro provincial, Jesus Baños, con Pablo Hernando, Vicario de los Agustino de Argentina, con Cipriano García, Obispo emerito de Cafayate... La celebración jubilar de los 50 años de la prelatura de Cafayate. Una fiesta de regocijo, de júbilo, de acción de gracias por la presencia de los agustinos, que han realizado allí una obra social, educativa, evangelizadora, de fuerte impacto transformador. Y también de las agustinas que tienen una presencia significativa en la prelatura, en cuatro lugares; Cafayate, El Divisadero, Santa María y Molinos.

Recuerdo emocionado el gesto entrañable del Cardenal Mario Poli, Arzobispo de Buenos Aires que presidía la eucaristía, al acercarse, abrazar y felicitar al Obispo Demetrio, queridísimo pastor en la prelatura.

A pesar de estar postrado por la enfermedad, Demetrio nos dirigió un mensaje profético y alentador sobre todas las liberaciones humanas, sociales, políticas y eclesiales, en una iglesia en salida, presente en las periferias humanas y sociales, donde se vive la vida como encuentro, que, en definitiva, es lo que nos hace felices. El mensaje del obispo de Cafayate fue acogido con un fuerte aplauso, prolongado durante varios minutos. Así le demostraban el gran cariño y amor que le tenían sus diocesanos.

Demetrio estaba considerado en la Conferencia Episcopal Argentina, como una de las cabezas mejor amuebladas. Así lo evidencia esta anécdota que me conto el arzobispo de Salta, Mons. Mario Cargnello, que me llevo de Salta a Cafayate.

La intervención que tuvo Demetrio sobre la fe y la cultura en la Asamblea de la Conferencia Episcopal Argentina, fue acogida por los obispos con un fuerte y prolongado aplauso. Y me comentaba el arzobispo de Salta, tú ya sabes que los obispos no somos muy dados a aplaudir. Su discurso fue profundo y exhaustivo. Pudimos comprobar en la celebración en los 50 años de la prelatura que Demetrio había entrado en el corazón de los habitantes de los Valles Calchaquies.

Al despedirle hoy no puedo menos de recordar agradecido que Mons. José Demetrio Jiménez Sanchez – Mariscal presidió la eucaristía de las Bodas de Plata del proyecto boliviano Hombres Nuevos, el año 2017, en la Capilla de la Ciudad de Alegría, en el Plan 3000, Santa Cruz de la Sierra.

Te queremos, Demetrio, como nuestro obispo agustino amigo. Lloramos tu muerte y te rendimos un homenaje de amor, cariño, amistad, y admiración. Y te recordamos siempre en nuestra oración, amigo y hermano José Demetrio Jiménez Sanchez – Mariscal osa, obispo de Cafayate.

MURIÓ EL P. ALFREDO SPIESBERGER, FUNDADOR DE LAS ALDEAS INFANTILES

La muerte del P. Alfredo, hermano y profeta menor, es la culminación de la vida de un creyente, amigo fuerte de Dios, Franciscano, presbítero, una persona esencialmente buena, evangélica, hermano y profeta menor, que pasó por la vida como Jesús haciendo el bien a todos y, sobre todo, a los niños, los más vulnerables.

Hoy hacemos memoria agradecida de nuestro buen franciscano. Había nacido en Austria. Profesó en la orden de los hermanos menores franciscanos. Fue enviado a Bolivia como misionero el año 1965 a San José de Chiquitos. Como buen misionero intuyó y plasmó el mismo proyecto de Jesús, es decir, un proyecto de evangelización, anunciar el Reino de Dios y un proyecto de humanización en favor de los niños necesitados.

El P. Alfredo seguidor y discípulo de Jesús, en 1967 funda las aldeas que llevan su nombre, para acoger y educar a los niños en situación precaria. En 1980 abre en Santa Cruz de la Sierra la primera aldea, que hoy tiene 11 casas de familia, una residencia para adolescentes y para jóvenes. Más tarde en 1997 crea el centro de madres solteras “Madre María”, además del centro de capacitación en Clara Chuchío.

Esta es su biografía franciscana, sencilla, generosa, compartida, vivida a tope con la infancia marginada y excluida. Pero ¿cuál fue la clave de su vida? Una espiritualidad franciscana menor, evangélica, vivida y aplicada en la dura e injusta realidad de la infancia abandonada, con toda su problemática.

Un cantor de nuestro tiempo se pregunta ¿Dónde están los profetas que en otros tiempos nos dieron esperanzas y fuerzas para andar? El P. Alfredo ejerció de profeta, infundía esperanza y fuerzas para andar, anunciaba a Jesús liberador de todas las esclavitudes, sometimientos y abusos en el mundo infantil.

No seríamos justos si no damos gracias a Dios, si no reconocemos que nuestro buen franciscano ha sido un regalo que nos ha hecho el Señor a todos. Y especialmente a los niños de sus aldeas infantiles.

El fundador de Hombres Nuevos, con varios hermanos, participaron en su funeral en San Francisco y en la Novena, en las Aldeas del P. Alfredo, celebrando la Eucaristía con los 145 niños, adolescentes, jóvenes, las mamás, la Directora H. Blanca y personal. Resultó todo muy emotivo y entrañable.

MUERE DE REPENTE MIGUEL ÁNGEL VELASQUEZ, AMIGO Y COLABORADOR DE HOMBRES NUEVOS

A todos nos sorprendió y dejó sumidos en el dolor la muerte repentina de Miguel Angel. Murió de un paro cardiaco. Se iba a casar el 7 de diciembre. Era biólogo, trabajaba en la Alcaldía y coordinaba y alentaba la Catequesis de Paurito y sus comunidades Tundy, Topoy, Jorori, Viana y La Peña. Además de amigo, era colaborador del Proyecto Hombres Nuevos. Presidió el funeral Nicolás Castellanos Franco y el Párroco de Paurito P. Néstor Martínez. Descansa en Paz.

JESÚS LÓPEZ DE HOMBRES NUEVOS, ACABA DE FALLECER



Me deja profundamente triste, muy triste, la noticia de la muerte de nuestro querido amigo y hermano de Hombres Nuevos Jesús.

Todas son preguntas y quejas a Dios ¿Por qué tan pronto, solo 10 meses después de tu esposa Ana?

Pero esta misma queja a Dios es oración, un grito de esperanza, de confianza en el Padre, a quien encomendamos a nuestro querido Jesús. Pero me cuesta perder temporalmente, separarme de mi amigo Jesús, ese hombre profundamente creyente, amigo de Jesús, y en consecuencia, amigo de los pobres, como lo vivió, primero con los hermanos de La Salle en Centro América y posteriormente en Hombres Nuevos, donde dejó huella profunda de amor, caridad, solidaridad, profesionalidad y complicidad con los pobres del Plan 3000 y de Bolivia.

También dejó huella profunda en la Fraternidad Hombres Nuevos, donde Yeni dejó lo mejor de su juventud, como hombre de comunidad que busca el bien común, por encima del bien particular. Siempre fue hombre de paz, ajeno a todo conflicto y de excelente convivencia. Así también le recuerdan en los equipos de nuestra Señora. Aquí en Hombres Nuevos nació y se consolidó nuestra amistad, una amistad, encuentro personal, en el camino de los pobres para darles calidad y servicio en su educación aquí en Bolivia y en la Escuela Técnica Virgen de la Calle, en Palencia. Jesús López pervive en Hombres Nuevos. Lloramos su muerte y celebramos su Pascua. Y desde el dolor y la esperanza, vivimos y expresamos esa experiencia alentadora del Padre bueno y acogedor que nos regala la esperanza en la Resurrección de su Hijo. En esta despedida temporal, nos alienta la certeza, de que nos encontraremos con Jesús, un día en la casa del Padre.

Amigo Jesús, te recordamos siempre, como el mejor regalo para tu familia: Ana, Yeni, Desiré, Tom, Francisco, para tus nietos Ismael, Paula y Nieves. Fuiste también un don maravilloso para Hombres Nuevos, donde aplicaste tecnología, entrega, colaboración y amistad. Hoy celebramos tu Pascua en la Eucaristía de la Fraternidad.

Jesús López, hermano bueno, fiel y entregado, descansa en paz.



Jesús y su esposa Ana, en la celebración de los 100 años de Severino Castellanos - Palencia - España.



ACTIVIDADES DE NICOLÁS CASTELLANOS - FUNDADOR DE HOMBRES NUEVOS

21 – septiembre – 2019

Bautizos y Primera comunión en el Hogar de Los Huérfanos, que llevan los hermanos de La Salle, el Hermano José, amigo de Nicolás.

28 – septiembre – 2019

Confirmaciones en el mismo Hogar de Los Huérfanos, en el mismo día 28, celebración del matrimonio de Mónica Tolavi y Richard Segovia, con participación de todos los frateros, Mónica es la administradora general del Proyecto Hombres Nuevos y la Gerente del Hospital Virgen Milagrosa.

4 – octubre – 2019

Charla en la Ciudad de la Alegría sobre Identidad del Educador Cristiano para los profesores de los colegios de la Sagrada Familia en Bolivia. Responsable Hermana Cande Román Chuvirú.

El mismo día 4 de octubre, presidió junto con el obispo auxiliar Braulio Saenz el matrimonio de Adalid Novillo y Carmeno Rosario en la Iglesia de La Guardia, que había financiado dicha familia.

5 – octubre – 2019

Confirmaciones en la Iglesia de Urkupiña de la Parroquia Hombres Nuevos a las 7 de la noche.

12 – octubre – 2019

Confirmaciones en la Iglesia de Hombres Nuevos de la Parroquia Hombres Nuevos, a las 7 de la noche.

27 – octubre – 2019

Preside la Eucaristía de la Fiesta de la Parroquia de Hombres Nuevos San Oscar Romero, 10 de la mañana.

23 – noviembre – 2019

Confirmaciones en la Iglesia Misional San Romero de América y Santa Mónica de la Parroquia Hombres Nuevos a las 7 de la noche.

24 – noviembre – 2019

Confirmaciones de la Comunidad La Peña, pero en la Iglesia de Tundi, 10:00 Hrs.

29 – noviembre – 2019

Confirmaciones en la Iglesia de Jorori, Parroquia de Paurito.

30 – noviembre – 2019

Primera Comunión en Jorori, Parroquia de Paurito.

15 – diciembre – 2019

Presidió la Eucaristía en la Clínica Foianini y en la Fiesta Patronal de la Guardia.

También impartió una charla a los profesores de los colegios de La Sagrada Familia de Bolivia sobre Identidad del Educador Cristiano.

Acompañó en el retiro anual a las Misioneras Agustinas de la Comunidad de Jesús, de Cochabamba en la Casa de Espiritualidad Juan XXIII, de la ciudad de la Alegría del 16 al 22 de diciembre.





ENLACE MATRIMONIAL DE RICHARD SEGOVIA Y MÓNICA TOLAVI

El 28 de septiembre, tuvo lugar la celebración del Matrimonio de Richard Segovia y Mónica Tolavi en la capilla de la Ciudad de la Alegría, con la participación de sus familias y de todos los voluntarios de Hombres Nuevos.

Resultó una celebración entrañable, solemne y sencilla donde se le expresó a Mónica y a Richard el cariño, la gratitud, el reconocimiento de Hombres Nuevos por su entrega y servicio a los pobres catorce años. Siempre ha sido la Administradora del Proyecto Hombres Nuevos. Y ahora es la responsable y Gerente del Hospital Virgen Milagrosa.

Felicidades!



Foto: Redes Sociales

MATRIMONIO DE ADALID NOVILLO Y CARMEN DEL ROSARIO CLAURE, AMIGOS DE HOMBRES NUEVOS

En Hombres Nuevos, tuvo mucha resonancia la celebración del matrimonio de Adalid Novillo y Carmen del Rosario Claure, en la Iglesia de La Guardia, el día 4 de octubre. Celebraron la Eucaristía Mons. Braulio Sanz, Mons. Nicolás Castellanos y el P. Hipólito, Párroco de La Guardia en el magnífico templo financiado por Adalid Novillo.

En la persona del fundador participaron de lleno Hombres Nuevos en espíritu, oración, alegría y acción de gracias en esta fecha histórica de Adalid y Carmen del Rosario, nuestros grandes amigos que son parte de la familia de Hombres Nuevos.

Felicidades!

PERDURA LA MISIÓN DE CASTILLA EN EL CHIRA - PIURA

En mis tiempos de obispo de Palencia, (1978 - 1991) acompañé a nuestra Misión Regional que había empezado en el 1984. Era un proyecto misionero de las Diócesis de Castilla.



La Misión regional fue una realidad social y evangelizadora significativa. Hicieron presencia en ella 20 sacerdotes castellanos y uno de Santander.

Pasaron los años y se cerró la Misión Regional, PERO NO MUERE. SU ESPÍRITU Y SU MÍSTICA PERDURAN.

Además de los frutos sazonados, sociales, educativos, evangelizadores que brindó en el Valle del Chira, dio a luz dos maravillosos proyectos sociales y evangelizadores que de alguna manera dan continuidad a la mística de la Misión Regional de Castilla en El Chira. Dos proyectos de largo alcance que lleva Pedro Rosón de Zamora y Domingo García Hospital de Palencia con la colaboración temporal del sacerdote palentino Eloy Fernández Tejerina, párroco solidario de Cervera de Pisuerga.

Acabo de ir desde Santa Cruz para encontrarme con Domingo, Eloy y Pedro y ciertamente mantienen muy alto el pabellón, la bandera y la mística de la Misión Regional.



Domingo dejó el Valle del Chira y se trasladó a un barrio marginal de la ciudad de Paita, que tiene unos 150.000 habitantes. Anima la comunidad parroquial de San Pedro, El Pescador, en la parte alta de Paita, con unos 70.000 habitantes, distribuidos en 11 capillas.

El barrio ofrece un perfil deplorable, las casas con paredes de caña y planchas de ocume. La población son inmigrantes procedentes de la Sierra y de la Selva.

La parroquia es una "comunidad en camino" que dinamiza y coordina todo el proyecto de humanización y evangelización de la comunidad parroquial.

En medio de un barrio deprimido, excluido, sin rostro humano, se levantan cuatro catedrales de la educación. Los espacios más nobles, lo más excelente del barrio. Llamen la atención los cuatro colegios, de nueva planta, dos de Fe y Alegría y los otros dos dentro de la red de Fe y Alegría.

Todo ello obra del P. Domingo, del P. Juan Hernández y los jesuitas y las hermanas Berta, Cristina, Lucy, Claudia y Ana María.

Y el otro gran proyecto es el del P. Pedro Rosón, el Hogar de San José que dirige con Juana García, voluntaria de Alicante.

Allí tienen recogidas más de 100 personas de todas las edades: niños, jóvenes, adultos, ancianos. Todas son personas abandonadas y recogidas en la calle. Por ejemplo, tienen 25 personas sin DNI y 5 sin nombre ni apellidos.

Dos proyectos que deben tener continuidad, porque en ellos perdura el espíritu y la mística de la Región Misional de Chira de Castilla.



50 AÑOS DE LA PRELATURA DE CAFAYATE (SALTA - ARGENTINA)

Nicolás Castellanos Franco

Participé en la solemne celebración de los 50 años de la Prelatura de Cafayate, encomendada a los Agustinos por Pablo VI en el año 1969, siendo provincial de la Provincia de España Fr. Antonio Macia.

La prelatuza de Cafayate abarca una extensa zona del Norte argentino, denominada Valles Calchaquies; toma parte de las tres provincias Salta, Tucumán y Catamarca. Está en los límites de Chile y Bolivia. Tiene una extensión de 46.847 Km2, entonces con una población de 50.000 habitantes.

Tuve especial predilección por la Prelatura, como provincial de los Agustinos (1973 - 1978), que tradujo en una dedicación especial enviando misioneros de vocación, visitándola con frecuencia, y financiando la viña y la bodega, obra ejemplar de Fr. Gerardo Ureta. Y también adquirí en Salta la casa y parroquia de Santa Teresa. Participé como provincial en la ordenación episcopal de Mons. Diego Gutiérrez Pedraza, el primer obispo de la Prelatura. Le dimos a Diego la sorpresa de traer a su padre Valentín a su ordenación.

Entonces no podría pasar desapercibida esta fecha jubilar. El cuarto obispo de la prelatuza Mons. José Demetrio Jiménez osa declaró año santo jubilar el 2019, con motivo de los 50 años de la prelatuza (1969 - 2019).

La celebración principal fue el 7 de octubre, con el repique de campanas por la mañana en Cafayate. Y por la tarde solemne procesión de la Patrona, la Virgen del Rosario, conocida por "La Sentadita", acompañada con todos los estandartes de las parroquias, capillas de la prelatuza, barrios, instituciones, escuelas...

En el pórtico de la catedral en la plaza de Cafayate, a rebosar, no cabía uno más, toda la ciudad y prelatuza, presentes autoridades, tuvo lugar la solemne Eucaristía presidida por el Cardenal Primado, Mons. Mario Poli, arzobispo de Buenos Aires y concelebrada por el obispo de Cafayate José Demetrio Jiménez osa, Mons. Cipriano García, obispo emérito de Cafayate, los arzobispos de Santa y de Tucumán y los obispos de Humauaca, de Catamarca, de Santiago del Estero, de la Rioja, de Concepción y Nicolás Castellanos, obispo emérito de Palencia.

También estaban presentes el General de los Agustinos Fr. Alejandro Moral, acompañado de Consejero General Marín, Jesús Baños, el provincial de los Agustinos de España, el vicario de los Agustinos de Argentina, Fr. Pablo Hernando, muchos años misionero en Cafayate y promotor de un importante proyecto social evangelizador. Las agustinas misioneras, que tienen una presencia pastoral y social significativa e importante en la Prelatura. Están presentes en cuatro lugares: Cafayate, Desfiladero, Santa María y en Molinos. Hoy más presentes que los agustinos.

La celebración solemne y sencilla, expresiva y entrañable llegó a su culmen cuando el cardenal Mario Poli abrazó y felicitó al hermano obispo Demetrio, Pastor queridísimo en la Prelatura, que se recupera de su enfermedad, que lo tiene postrado. Pero a pesar de ello, nos dirigió un mensaje

profético y alentador de todas las liberaciones humanas, sociales, políticas y eclesiales de una Iglesia en salida, presente en las periferias humanas y geográficas, donde se vive la vida como encuentro, que, en definitiva, es lo que nos hace felices. El mensaje del obispo de Cafayate fue acogido con un fuerte aplauso, prolongado durante varios minutos, así le demostró el gran cariño y amor que profesa a su Pastor José Demetrio.

Concluida la celebración de la Eucaristía, tuvo lugar un desfile prolongado.

Pudimos contemplar y admirar el proyecto integral de humanización, de evangelización, a través de todas las realizaciones, obras y actividades religiosas, sociales y emprendimientos empresariales, sobre todo en el ramo de los vinos y el turismo durante estos 50 años de existencia de la Prelatura.

Se percibía la presencia multiplicada de los agustinos en la promoción integral de las personas e instituciones de los valles calchaquies.

Llama la atención la explosión turística de Cafayate y su infraestructura hotelera, como pude comprobar en el Hotel Asturias, donde el asturiano Susin, personaje polifacético nos acogió espléndidamente.

Al Vicario General Walter Gonza y a todos los organizadores y al coro brillante les felicito porque consiguieron una celebración multitudinaria profundamente religiosa, mariana y socialmente seductora, festiva, evangelizadora y didáctica.

En el aire se respiraba el testimonio humano y cristiano de los siervos de Dios Mons. Diego Gutiérrez y Fr. Salustiano Miguelez, que con la fuerza del Espíritu Santo infunde luz, fuerza y aliento para seguir a Jesús en el camino de los pobres hacia el Reino.

FELICIDADES DEMETRIO, HERMANO OBISPO DE LA PRELATURA DE CAFAYATE.



Petición de Hombres Nuevos y Nicolás Castellanos al Papa Francisco de declaración de Dr. de la Iglesia para Santo Tomás de Villanueva, Arzobispo de Valencia (1486 - 1555).



ASOCIACIÓN CIVIL
PROYECTO HOMBRES NUEVOS

Beatísimo Padre:

En nombre propio y del *Proyecto Hombres Nuevos* de Bolivia, que presido, deseo unirme a la petición cursada por la Conferencia Episcopal Española y otras conferencias episcopales, solicitando la declaración de Doctor de la Iglesia para el arzobispo de Valencia Sto. Tomás de Villanueva (1486-1555).

Este santo arzobispo se distinguió por su dedicación al servicio de los necesitados. Por eso es conocido como el *obispo de los pobres*. Las personas e instituciones que tienen como objetivo la atención y promoción de los más débiles y empobrecidos encuentran en Sto. Tomás de Villanueva un modelo de imitación, pues dedicaba a la atención de los pobres la mayor parte de las rentas de su diócesis y fundamentaba teológicamente la obligación de la limosna en la Sagrada Escritura y en los Santos Padres.

Su doctrina teológica destaca en otros muchos aspectos y está en total sintonía con el magisterio de la Iglesia, anticipándose a algunas decisiones y definiciones del concilio de Trento. Además de la caridad con los pobres fundamentó la teología y praxis del episcopado, fundó un seminario para la formación del clero anticipándose a Trento, afirmó dogmas marianos que sólo más tarde serían proclamados por la Iglesia, defendió la vida religiosa frente a los ataques del protestantismo, etc. Por eso algunos autores le consideran como uno de los exponentes más activos y clarividentes en la reforma de la Iglesia de España del s. XVI, previniendo el contagio con las doctrinas protestantes.

El *Proyecto Hombres Nuevos*, cuya Orquesta, actuó para su Santidad en la Audiencia General del último miércoles de enero del 2017, cuenta entre sus objetivos la promoción integral de las personas para sacarlas de la pobreza, encuentra en Sto. Tomás de Villanueva un eximio ejemplo de pastor, atento a las necesidades de los pobres y promotor de su dignidad.

Con la confianza de que esta súplica tenga benévola acogida, suplico de Vuestra Santidad su fraterna bendición apostólica.

Sta. Cruz de la Sierra, Bolivia, 17 de septiembre de 2019



+ Nicolás Castellanos

+ Mons. Nicolás Castellanos Franco OSA
Obispo emérito de Palencia.
Misionero en Bolivia y Fundador
del Proyecto "Hombres Nuevos" de Bolivia

Plan 3000 - Casilla 2574 - Santa Cruz de la Sierra - Bolivia • Telf.: 591-3-3620920
E-mail: prhnuevos@cotas.com.bo • www.hombresnuevos.org • www.hombresnuevos.hn

Proyecto Hombres Nuevos - Premio Príncipe de Asturias de la Concordia 1998

NUEVO OBISPO EN TARIJA

El obispo de Roma, Francisco ha aceptado la renuncia de Mons. Javier del Río Sendino, obispo de Tarija. Y ha nombrado como nuevo obispo de Tarija, el 11 de octubre a Mons. Jorge Saldías Pedraza, Dominicó.

Javier del Río Sendino, sacerdote de la Diócesis de Palencia, fue voluntario y fraterno y párroco de Hombres Nuevos, encargado de la Capilla de Copacabana, casi tres años.

DESPEDIDA A MONS. JAVIER DEL RÍO SENDINO EN TARIJA

El día 12 de diciembre, fiesta de la Virgen de Guadalupe, fue un día histórico en Tarija. Se despedía su obispo Mons. Javier del Río Sendino, sacerdote de la Diócesis de Palencia, misionero de Hombres Nuevos y Vicario General de la Arquidiócesis de Santa Cruz de la Sierra, con el cardenal Julio Terrazas.

Después de casi 14 años de obispo de Tarija, por edad, hacía la transmisión apostólica de la Diócesis de Tarija a Mons. Jorge Saldías Pedraza O.P. como nuevo obispo de Tarija. En la celebración presidida por el Nuncio Apostólico Ángel Accattino, tuvo lugar la transmisión, en el bello templo parroquial de La Santa Cruz, la catedral estaba en obras.

Pudimos apreciar el cariño y amistad de autoridades y del pueblo tarijeño expresado a nuestro hermano Javier. De modo especial del Nuncio Apostólico, Mons. Ángel Accattini, con quien convivimos muy gratamente en la casa de Javier y con su hermana Piedad. Nos encantó su sencillez y visión de apóstol y de profeta. Le acompañaba su secretario.

Palencia estuvo bien representada por la hermana de Javier, Piedad, el sacerdote palentino Eloy Fernández Tejerina, del curso de Javier y estudiaron juntos en Roma. Ahora está en Paita, acompañando tres meses al P. Domingo García Hospital en su gran misión de Paita – Piura; y es párroco olidario de Cervera de Pisuerga. Para mí resultó muy entrañable acompañar a Javier en la despedida de obispo de Tarija. Fue muy considerada la presencia de la Diócesis de Palencia, de donde procedía Javier del Río Sendino.



Eloy, Nicolás, Javier y Piedad.



Nuncio Apostólico, Jesús Juárez, Arzobispo de Sucre, Eloy, Javier, Obispo auxiliar de Tarija y Nicolás.

PROYECTO HOMBRES NUEVOS

día a día en Bolivia

- A propósito del Boletín N° 2 del Proyecto Hombres Nuevos, me ha parecido muy bueno en todos los aspectos: Presentación, extensión, de interés.
Felicitó a los responsables.
Julio Jiménez , Historiador.
- Hola, querida Fabiolita y Monseñor, muchas gracias por compartir conmigo / nosotras, el Boletín N° 2 del Proyecto Hombres Nuevos, he leído con mucha atención, aprovechando el tiempo del largo viaje (...) Comprendo el grande servicio que brinda el proyecto a nuestra sociedad tan necesitada...
Con muho cariño, *Delina*
- He leído el Boletín N° Septiembre 2019, y me ha encanto su contenido, los comentarios y testimonios de tantas personas que conocen bien todo lo que usted ha trabajado y conseguido para mejorar la vida de esas gentes tan necesitadas.
• *Javier Ibáñez*



Comedor Alegría

Necesitamos tu colaboración, es imprescindible para mantener la obra social del Proyecto Hombres Nuevos en Bolivia:

- *Hogar Hombres Nuevos en Montero para los hijos de los zafreros.*
- *Becas Universitarias.*
- *Residencia Universitaria para jóvenes del campo.*
- *Los nueve colegios de Convenio de Hombres Nuevos.*
- *Centro de Día para adultos mayores.*
- *Hogar de Mensajeros de la Paz.*
- *Comedor Social Alegría, en el Plan 3000.*
- *Escuela de Música y Orquesta Sinfónica.*
- *Facultad de Teatro.*
- *Hospital Virgen Milagrosa.*
- *Voluntariado en la cárcel de Palmasola.*

Puedes colaborar ingresando tu colaboración en las cuentas del Proyecto:

*Titular: Proyecto Hombres Nuevos
Banco: BISA
Nº de Cuenta: 196179001 - 4
Cuenta en Bolivianos*

*Titular: Proyecto Hombres Nuevos
Banco: BISA
Nº de Cuenta: 1961796519
Cuenta en Euros*

O en las cuentas de Nicolás Castellanos Franco, fundador del Proyecto Hombres Nuevos.

*Titular: Nicolás Castellanos Franco
Banco: Económico
Nº de Cuenta: 1082102042
Cuenta en Dólares*

*Titular: Nicolás Castellanos Franco
Banco: Económico
Nº de Cuenta: 1061-309609
Cuenta en Bolivianos*

*Titular: Nicolás Castellanos Franco
Banco: BISA
Nº de Cuenta: 1319996539
Cuenta en Euros*



PROYECTO HOMBRES NUEVOS - BOLIVIA

Dirección: Plan 3000, Santa Cruz de la Sierra - Bolivia
Casilla Postal: 2574 Santa Cruz de la Sierra - Bolivia
Telf.: 00591 3 362 7204 / email: prhnuevos@gmail.com

Elaboración: Francisco Paz Rocha